
 

 
 
 
 
 
 
 

令 和 ４ 年 ６ 月 定 例 教 育 委 員 会 会 議 録 

 
 

 日 時  令和４年６月２９日（水）午前１０時００分～午前１１時００分     
 

 

場 所 

 

扶桑町立高雄小学校 
 

 

出席者 

 

教育長       澤木貴美子 

 

 

生涯学習課長        仙田剛宏 

教育長職務代理者  加藤髙周  文化会館長        小川健 

                教育委員      松山信雄 学校教育担当主幹兼指導主事 

教育委員      千田まち子                     寺谷裕良 

教育委員      江口夏世  学校教育課主幹         堀場葉子        

     教育次長兼学校教育課長          学校教育指導員         大澤外美 

            志津野郁    

         
 

 
   

 

 

 

議 題 

 

 

及 び 

 

 

結 果 

 

２ 協議事項 

 

 

（１）令和４年度６月要・準要保護児童生徒の認定について    承認 

  （２）後援依頼について                    承認 

  （３）当面の諸課題について 

  

      

３ 連絡事項 

 （１）行事予定表について             

   

 

４ その他  

 （１）６月定例会一般質問の報告について 

 （２）その他           

 

   

 

  
 

                                        



 

 

 

 

令和４年６月定例教育委員会会議録 

 

日時 令和４年６月２９日（水） 

午前１０時００分 

場所 扶桑町立高雄小学校 

１ あいさつ 

 

２ 協議事項   

発言者 発言内容の要旨 

指導主事 

 

教育次長 

 

 

 

 

指導主事 

 

教育委員 

指導主事 

主幹 

 

 

指導主事 

教育委員 

主幹 

教育委員 

 

教育委員 

主幹 

 

教育委員 

 

 はじめに（１）令和４年度６月要・準要保護児童生徒の認定について、

説明をよろしくお願いします。 

それでは別紙１をご覧ください。令和４年度５月、６月申請分の準要保

護児童生徒５名です。認定要件区分につきましては、それぞれ記載させて

いただいたとおりです。５月定例教育委員会まで認定されました人数を合

わせますと児童は１２０名、生徒は８０名になります。児童生徒合わせま

して２００名になります。以上です。認定よろしくお願いします。 

ご質問等よろしかったでしょうか。ないようですので、それでは、ただ

いまの件につきまして、ご承認いただけますでしょうか。 

 はい。 

 続きまして（２）後援依頼について、説明をよろしくお願いします。 

後援依頼について新規で１件の申請がありました。「はたらくってなー

に？児童向け（４歳～１０歳）のお金について学ぶセミナー」について申

請が出ております。［①の説明］ 

後援依頼についてご質問はありますか。 

内容はいいなと思いますが、この団体はどんな団体ですか。 

一般社団法人、日本こどもの生き抜く力育成協会という団体です。 

教育視察もしましたキッザニアの子ども向け職業体験のようなものと

似ていますね。 

以前もこのような後援申請があったと思いますが。 

全く新しい事業です。これまで三河地区で開催され、この近隣では春日

井市で６月に既に開催されています。 

親子６０名ということは、３０組ですぐに申込みがいっぱいになってし

まいますよ。 



教育委員 

指導主事 

 

教育委員 

指導主事 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お店やさんごっこは、子どもに人気がありますからね。 

他にご質問等ありますか。ないようですのでご承認いただけますでしょ

うか。 

 はい。 

  それでは、（３）当面の諸課題についてお願いします。 

別紙、扶桑町教育委員会６月当面の諸課題をご覧ください。 

学校教育から説明させていただきます。 

コロナ感染者数につきまして、５月１４日から昨日までの状況をお伝え

します。感染者数は、柏森小学校２名、高雄小学校２４名、山名小学校４

名、扶桑東小学校３名、扶桑中学校１名、扶桑北中学校５名ということで

す。高雄小学校が修学旅行から帰ってきてコロナ感染陽性者が出たため、

学年閉鎖を行いました。このことから、泊を伴う行事中のコロナ感染防止

について臨時校長会で協議しいろいろな対応について確認をしました。 

今話題になっています、マスクの着脱について、町長と教育長の連名で

子ども達を熱中症から守るために、扶桑町の子ども達へのメッセージを出

しました。 

学校訪問、ありがとうございました。［学校訪問前半を終えての雑感］ 

新制服モデル案展示については、各学校で展示して子どもたちに見ても

らい、６月１６日から３０日まで町民の方にも見てもらうためにも中央公

民館のロビーに展示しています。アンケートも取っており、それをもとに

新制服について決定し、皆様にお知らせしたいと思います。後は、ボタン

や中学生がデザインしたワッペン、また、ネクタイやリボンなど各中学校

用が決定されていきます。 

マスコミでも話題になっていますが、不祥事防止及び服務規律の徹底に

ついては、しっかりと取り組んでいきたいと思います。［不祥事事案につ

いて説明］ 

部活動の地域移行については、本町でも考えていかねばなりません。 

学校給食共同調理場運営委員会が６月３０日にあります。今回は給食の

試食もありますのでご予定ください。皆さんご存じのように食材の値上が

り等で、給食費が厳しい状況になっております。今年度の値上がり分は、

臨時交付金で対応していますが、来年度はどのようにしたらよいか検討も

していただきたいと思います。                   

 続きまして、生涯学習について説明します。 

 チャレンジディ２０２２in 扶桑、扶桑町・大口町親善体育大会、第１

回ふれあいソフトボール大会が開催されました。去年は縮小実施されたも

のが元に戻りつつあります。第１回ふれあいソフトボール大会は、世代間

交流と地域の交流が出来たいい機会でもありました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 続きまして、報告・連絡事項に移ります。 

愛知県市町村教育委員会連合会は、７月１３日に東海市であります。柴

田前教育委員さんの表彰があります。 

愛知県町村教育長会議の中で、東海北陸地区研究協議会福井大会が８月

１８日、今年もオンライン開催となりました。次年度は、愛知大会になり

ます。 

丹葉地方教育事務協議会は、７月１２日にあります。 

教育委員会行政視察は、８月１日から２日に奈良県奈良市のコミュニテ

ィースクールについて研修を深めたいと思います。 

 私からは、以上です。 

 

 

３ 連絡事項 

発言者 発言内容の要旨 

指導主事 

 

教育次長及び

各課長 

次に移りたいと思います。はじめに（１）行事予定表についてお願い

します。 

別紙２をご覧ください。［別紙２にて行事説明］ 

 

 

４ その他 

発言者 発言の要旨 

指導主事 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他に移ります。（１）６月定例会一般質問の報告についてお願いし

ます。  

６月２１日に定例会が閉会しました。この定例会において、３名の議員

から一般質問がありました。すべて学校教育課関連の質問でありました。  

お一人目、伊藤猛議員からは、「災害が発生した時の中学生災害ボラン

ティアの計画は」のご質問でした。 

このことにつきましては、学校防災教育に「扶桑町民の一人としてどの

ようなことができるのか」といった視点を持たせ、将来の扶桑町を支える

一人であるという意識を高めて取り組んでいくことは大切なことだと考

えています。今後、学校、家庭で十分な下準備を行い、町の防災訓練につ

いて紹介し、参加を促し、関心を高めていくことから始めていこうと考え

ています。また、中学校及び町内の防災グループ等の意見を聞く場を設け、

地域学校協働活動の一環として、中学生ができる災害ボランティアの検討

をしていきたいと思いますと答弁しました。 

お二人目の澤田憲宏議員からは、「通学路安全確保について」の全体質

問の中で、「通学路の安全点検」・「扶桑の子どもを地域ぐるみで守ろう」・



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「中学校の自転車通学者の安全確保」の観点からご質問がありました。 

答弁では、通学路の安全点検につきまして、昨年は、柏森小学校７件、

高雄小学校８件、山名小学校９件、扶桑東小学校６件、扶桑中学校２件、

扶桑北中学校７件、合計３９件の報告があり、緊急を要すると判断した箇

所は、扶桑町通学路安全推進プログラムにおいて設置されました、各小中

学校・一宮建設事務所・犬山警察署・総務課・土木課・学校教育課で組織

される、通学路安全推進会議のメンバーにて合同点検を行いました。 

３９件の点検報告のうち緊急を要する９件につきましては、路側帯にグ

リーンベルトの設置や停止線の引き直し、ガードレールの設置等の対策を

行っております。 

通学路の安全を確保するための取り組みである通学路安全推進プログ

ラムは、ホームページ等を活用し、広く町民に周知して行きたいと考えて

おります。 

なお、交通事故から扶桑の子どもを地域ぐるみで守るため、小中学校の

通学時の安全確保を担う交通安全ボランティアである扶桑町のスクール

ガードは、平成１７年から全校合計１６２名で開始され、今年度４月の登

録者数は１３０名で、日々子ども達の登下校の見守りをしていただいてい

ます。 

最後に、中学校の自転車通学者には、ヘルメットやカッパの装着の指導

や自転車保険の加入説明を行ったうえで通学路の推奨ルートを入学当初

に学校から示し、安全な登下校をするよう指導がなされてますと答弁をい

たしました。 

３人目の佐藤智恵子議員からは、「国・県のマスク着用不要の方針を受

け、登下校時、体育授業時の対応について」及び「給食の食料費調達の現

状と今後の見通しと地方創生臨時交付金の活用について」のご質問でし

た。 

扶桑町の小中学校では、新型コロナウイルス感染症拡大防止に加え、熱

中症予防も大切なことであると判断し、昨年度に引き続き、気温が高い日

の登下校の時、また、体育の時間や休み時間などで外遊びをする時はマス

クを外すよう児童生徒には声をかけ、保護者にもその旨を文書でお知らせ

しております。しかし、マスクをつける生活が長期化したことによる弊害

で、声をかけてもなかなかマスクを外さない児童生徒がまだ多くいます。

今後、下校指導、体育の時間などでさらに積極的に声をかけていこうと考

えています。 

給食食材料費調達の現状といたしましては、食材料費高騰の中、子ども

達に満足してもらえるよう、比較的安価な野菜を効果的に活用するなど、

工夫しながら給食を提供しておりますが、昨今の食材料の急激な値上げの



 

 

 

 

 

 

 

 

指導主事 

教育委員 

 

教育次長 

 

 

 

 

教育委員 

指導主事 

教育次長 

 

 

指導主事 

生涯学習課長 

 

 

 

指導主事 

 

継続による食材の調達については、財源を含め十分な検討が必要になるか

と思います。これからの物価の動向を注視しながら、給食献立を工夫し、

家庭の負担増を押さえる努力をしてまいります。今年度につきましては、

この影響分について、地方創生臨時交付金を活用することを予定していま

す。保護者に負担をかけず、質・量を維持し、栄養バランスを保った給食

を提供できるよう、給食賄材料費を上乗せする補正予算を計上する予定を

しておりますと答弁しました。以上、３名の一般質問内容、及び答弁内容

の報告でした。 

何かご質問ありますか。 

学校給食の賄材料費について、さらに値上げもありますが、どのように

検討されていますか。 

給食を提供する上で、令和４年度の食材費を考え、おおよそ２０円程度

アップしないと昨年度並みの給食を提供出来ない試算です。今年度につき

ましては臨時交付金を活用して補正を組まさせていただいております。今

後の展望につきましては、材料費の値上げの動向を見ながら、検討してい

くことになります。 

この状況で給食内容につきまして、工夫してよく頑張って見えますね。 

それでは、（２）その他、報告等ございますか。 

 毎年、夏休みに、予算編成前に学校施設の巡回をしております。皆さん

のご都合のよろしい７月２８日の９時から午前中の巡回を予定しており

ますのでよろしくお願いします。 

 その他、ご報告はありますでしょうか。 

 小中学校でスポーツを中心に学校施設開放を行っています。使用料につ

きましては、今は無料ですが、近隣市町では受益者負担ということで使用

料を負担しているところが多いです。使用につきましてはいろいろなケー

スがあります。今後検討させていただきますのでよろしくお願いします。 

 その他、ございますか。ないようですので、６月定例教育委員会を閉会

します。 

 

 


